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百余吨垃圾倒在马路上
杨学涛等4人被拘留
本报讯 昨日，记者从市委督察室

获悉，将垃圾倾倒在马路上，致使道路交
通堵塞的杨学涛、刘剑、吴纪伟、杨超峰4
人目前已被行政拘留。

11月23日，110接到群众报案：渠西
路与东风路交叉口北50米处有人闹事。
东风路派出所民警赶到现场调查后得
知，杨某等4人因垃圾收集车没有按要求
改装，在倾倒垃圾时与渠西路垃圾中转
站工作人员发生纠纷，后将垃圾倾倒在
渠西路与东风路上致使道路交通堵塞。

根据《关于规范环卫作业车辆的通
知》文件规定，在 10 月 30 日前，全市的
垃圾收集车、转运车、道路清扫保洁车
必须按要求进行封闭改装，不允许超
载，否则 11月 1日后禁止进垃圾中转站
倾倒垃圾。

东风路派出所对杨某等人作出行政
拘留5日的处罚决定。 晚报记者 薛璐

郑州这两天，早上穿着羽绒
服还嫌冷，中午穿着毛衣走路还
会出点汗，早晚温差真不小。

省气象台昨日17时发布了
天气预报，从昨天夜里到今日白
天，全省偏北风4级左右，最冷
的还是省内西部山区和北部，那
里的温度降到-2℃到0℃。

11日，西部、南部多云转
阴天，其他地区晴天转阴天。

12日，全省阴天，北部和西
部转小雨或雨夹雪，其他地区
转小雨，其中南部、东部有小到
中雨。

郑州市今天夜里到明天，
晴间多云，偏北风4级左右。
最低温度2℃~3℃；最高温度
14℃~15℃。

晚报记者 马燕 张华/文
马健/图

“俺家暖气管有一个不热，到现在都
21天了，之前热力公司的人也过来检查
了，这咋到现在还没音信呢？”家住中原
路兑周交通厅家属院35号楼3单元的潘
先生向本报反映，这样的问题不止他家，
全楼都是这情况。

供着暖还得盖两床被子
昨日下午，记者来到了潘先生家。

经询问得知，该院3单元西户，一楼的用
户没用暖气，总共 6 层，从二楼到六楼，
南卧内的暖气管确实存在不热的问题。

三楼潘先生家中，南卧暖气管冰凉。
“现在老伴在这个屋里住，晚上盖两

床被子还冷。”潘先生的母亲说。之后再
给热力公司打电话时，说这个问题归物
业管。又给物业打了电话，物业说归热
力公司管。

物业说是管网老化的问题
记者联系了负责该小区暖气问题的

负责人。对方称自己是河南交通物业公
司的工作人员，针对暖气不热的问题，他
表示：“他们院里这个管道是 2000 年左
右安装的，管网存在一定的老化问题，让
他们换他们也不换（管网），明天再派人
去院里检查一下。”

昨日下午，记者再次拨通中原西区
供热分公司的客服电话，客服人员说已
经将情况记录下来了。

晚报记者 张华 实习生 董艳竹

昨日下午，家住长江路兰亭名苑的
辛女士，盼了 2 年后，家里的暖气在 12
月 3 日终于通了，虽然暖气片温度不
高，屋里倒是很温暖，比往年的冰凉屋
子感觉好多了。

兰亭名苑属于南郊热源厂的供热范
围，但是南郊热源厂建好后，热力主管网
与南郊热源厂一直无法联网。

答应了今年要给 40 万平方米南郊
新增用户供暖，供不了可怎么办？

最后，郑州热力总公司想了个办法，把
郑东新区热电厂的热源“拉”到南郊供热。

12 月 3 日，新成立的南区供热分公
司将兰亭名苑小区投入试运行。经过几
天的调试，现供热情况已基本平稳。

12月7日，建海置业（金海-京江花园）
也投入试运行。到目前为止，各项参数也
已达到预期效果。其他用户也将在完成
小区内供热管网施工后，陆续投入使用。

晚报记者 张华 实习生 董艳竹

兑周交通厅家属院
35号楼住户还在挨冻

昨天是个好天气，一只喜鹊在巢边的枝头晒太阳，远处碧空如洗。昨天是个好天气，一只喜鹊在巢边的枝头晒太阳，远处碧空如洗。

白亮告诉记者，20兆瓦的项目需40多万平
方米的屋顶。该公司目前正在高新区摸排，已
经确认的有23万平方米。据介绍，20兆瓦项目
中已有 650千瓦项目完成了先期准备工作，明
年二三月份率先投入使用。

做“太阳能屋顶”需要具备哪些条件？“郑
州光照条件不错，很适合做太阳能屋顶项目，

现在是冬天，发电时长会受一些限制，从全年
来看，发电效果和时长很好，但是屋顶太小做
起来不经济，屋顶也不能太大，还要看屋顶是
否能承载。”白亮说。

那么，此次签约的20兆瓦屋顶太阳能光伏
电站节能功效如何？白亮说，20兆瓦项目建成
后，每年将减少排放二氧化碳20410吨，二氧化

硫 158 吨，氮化物 51.14 吨，节约标煤 6748 吨。
实施后的项目不会产生新的污染，真正做到无
废水、无废气、无噪声，是合理环保的优势产业。

高新区管委会负责人说，这种项目经初步
测算，日用水量 2 吨，用电量和用气量几乎为
零，其建设不会造成城市环境的恶化和对周围
自然环境的污染、破坏。

高新区要建40万平米“太阳能屋顶”
年发电量将超过2600万千瓦时

是目前全省最大的屋顶太阳能建设项目

郑州检察机关要打造“阳光地铁”
□晚报记者 刘涛 通讯员 王红霞 周庆华

昨日 10时，郑州市轨道交通 1号线 6标段
的盾构始发仪式隆重举行，市检察院检察长杨
祖伟作为嘉宾，启动始发按钮，盾构设备开始转
动，向隧道掘进。

为重点单位和项目派驻检察特派员
据了解，轨道交通建设是我市有史以来投

资规模最大、建设周期最长的一项基础设施建
设工程，共确定 6 条线路，总投资超过 1000 亿
元。

为保证地铁工程的投资安全且工程优良，
杨祖伟带领预防职务犯罪部门的人员多次赶到
轨道公司，在为企业解决实际困难的同时，开展
职务犯罪预防工作，帮助公司建章立制。

据检察官介绍，自今年6月开始，市检察院
推出向我市重点单位、重大工程项目派驻检察
员制度，每个项目派驻 1~3名干警作为检察特
派员，任期 1年中需监督被派驻单位和项目的
资金使用、资产评估、招投标、采购、施工、监理、
验收等重大经济行为依法运行。

此外，特派员还需监督国家工作人员依法
正确履行职责；发现职务犯罪线索；帮助被派驻
单位、项目建单立制、堵塞管理漏洞；提供有关
法律咨询、参与重要决策的研究、论证；同时积
极开展具有检察特点的法律宣传和警示教育活
动。

检察监督防止暗箱操作
6月 17日，市检察院反渎职侵权局副局长

牛玉娜，作为首名检察特派员进驻市轨道交通
有限公司。

在此期间，牛玉娜等曾在地铁停车场建设、
车辆段征地拆迁工作遇到困难时，深入金水区、
郑东新区和中原区等 8个村庄走访调查，使一
度遭遇停滞的拆迁工作得以顺利进行。

此外，在地铁人防工程招投标监督工作中，
检察特派员还积极建议，在保证质量的基础上，
使人防门的控制价格下降了 30%，为轨道公司
节约大量资金，争取到一个月工期。

在检察机关的监督下，地铁各项工程招
标实现了对评标方案、招标文件、招标项目负
责人、招标台账等实行“四”把关，招标信息、

程序、结果“三”公开，所有信息得以及时在网
上发布，第一时间杜绝了暗箱操作的发生。

据悉，在监督之下，违法违纪事件的发生率
为零，招标采购受监督覆盖面为100%。

要把地铁工程打造成阳光工程
目前，郑州市轨道交通 1号线一期工程除

东明路站外，其余19个站点已全面开工。
其中绿城广场站等5个站点主体结构已全

部完工或基本完工，共计全长为2046米的农业
东路站—七里河站区间隧道已完工，共完成投
资52.6亿元。

已完成搬迁面积 2万余平方米，搬迁率达
到72%，未发生一起群体性上访事件，未发生任
何质量、安全事故，工程安全及质量管理做到了
零事故、零死亡、零轻伤，工程验收合格率达到
100%。

杨祖伟说：“轨道交通是郑州市有史以来规
模最大、周期最长、涉及面最广、施工难度最高
的重点工程，我们将不断探索服务与监督的长
效机制，把民生工程打造成廉洁工程、阳光工
程、优质工程。”

昨日下午，郑州高新技术产业开发区管委会与北京君阳投资有限公司举行建设20兆瓦屋顶太阳能光伏电站
的签约仪式。签约内容有：今后高新区内符合条件的屋顶，不占用土地、不用新建厂房，建设太阳能光伏电站，也
就是我们俗称的“太阳能屋顶”。 晚报记者 孙娟 实习生 张婷

为优化能源结构、保护环境，减少温室气体
排放、推广太阳能利用和推进光伏产业发展，经
高新区管委会研究，核准君阳公司建设20兆瓦
屋顶太阳能光伏电站。据介绍，新能源电站建
设经营属于鼓励类外商投资产业项目。

此次太阳能屋顶项目主要建于河南保绿能
源有限公司主厂房的屋顶及郑州高新区内符合
条件的屋顶。该项目总投资达 2.96 亿元人民
币，其中项目资本金 1500万美元，全部由北京

君阳投资有限公司出资。
此前，今年 10月 15日，河南君阳 350千瓦

非晶硅太阳能屋顶电站已竣工发电，节能功效
已经十分明显：预计年发电量 45万千瓦时，减
少二氧化碳排放量353吨。这是目前国内建成
的最大的非晶硅太阳能屋顶电站。

“我们350千瓦的太阳能屋顶昨天的发电量
就有1200千瓦时。”中国保绿资产投资公司董事
局主席、君阳投资有限公司董事长白亮骄傲地说。

20 兆瓦太阳能屋顶项目采用了国际先进
技术生产的非晶硅膜电池组件和国际先进的逆
变器等配套设备。

非晶硅电池在光线较为微弱的情况下就能
发电了，如阴雨天(只要有一点亮光)，甚至在日
光灯照射下也能发电，发电效率稳定。

建成后，预计每年将持续发电 1200小时，
年发电量将超过 2600万千瓦时。“该项目是目
前全省最大的屋顶太阳能建设项目。”

高新区太阳能屋顶项目年发电量超过2600万千瓦时


